



REUNIÓN DE COMUNICACIONES DE LA ASOCIACIÓN PALEONTOLÓGICA ARGENTINA

SALTA

23 AL 25 DE NOVIEMBRE DE 2022

LIBRO DE RESÚMENES

PRESENTE Y FUTURO DE AMEGHINIANA EN SU 65° ANIVERSARIO

D. G. LAZO¹

¹Instituto de Estudios Andinos "Don Pablo Groeber" (IDEAN, Universidad de Buenos Aires-CONICET). Departamento de Ciencias Geológicas, Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, Universidad de Buenos Aires. Intendente Güiraldes 2160, Pabellón 2, Ciudad Universitaria, C1428EGA Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina.
dlazo@gl.fcen.uba.ar

El año 2022, signado por la salida de la pandemia, ha enfrentado a la revista y al equipo editorial a un descenso significativo en el número de manuscritos recibidos y a un descenso en las métricas que evalúan el impacto de las revistas científicas a nivel mundial. Los denominados factores de impacto poseen, al igual que toda métrica, distorsiones, pero la realidad es que más allá de las discusiones sobre el tema se utilizan para la evaluación de revistas, sobre todo por parte de los autores a la hora de elegir dónde publicar sus investigaciones. Los índices de impacto se calculan contando el número de citas en un determinado año de trabajos publicados recientemente, correspondiendo generalmente a los dos o tres anteriores. En algunos casos, además, las citas recibidas se clasifican según la importancia de la revista de la cual proceden. El denominado JIF (*journal impact factor*), publicado por Clarivate, utiliza una ventana de dos años previos. Ameghiniana desde su indexación ha triplicado su JIF. Esto significa que ciertas políticas aplicadas han dado resultado: sistema de envíos en línea, publicación gratuita, pasaje al idioma inglés y eliminación de barrera de publicación para no socios. La revista posee actualmente un JIF similar al *Journal of Paleontology*, se ubica por encima de *Alcheringa* y por debajo de la *Acta Palaeontologica Polonica* y *Palaeontology*, todas revista de temáticas generales. En el caso del SJR (*Scimago Journal & Country Rank*) de *Scopus* las citas recibidas son calificadas en función de la revista. Ameghiniana ha estado posicionada cerca del límite entre Q2-Q3 desde el año 1999. Pequeñas variaciones hacen que suba a Q2 o baje a Q3 y no se ha logrado hasta el momento alcanzar un posicionamiento en Q1. El presente descenso a Q3, si bien no deja de ser negativo, se encuentra dentro del rango esperable de variación. Está claro entonces que para mejorar las métricas Ameghiniana debe conseguir un mayor número de citas y mejorar la calidad de las mismas. Captar artículos de temáticas gondwánicas o simplemente artículos con mayor proyección que la local o regional cercana podría hacer que la revista reciba más citas de calidad. Este es un punto central en la discusión editorial de la revista y que aún queda por desarrollar. El cariz gondwánico de la revista aún no se ha podido expresar en su totalidad.